

EL URUGUAYO

Organo de los intereses del Departamento

Suscripción mensual 50 cts.

Número suelto 10 cts

ADMINISTRADOR SANTIAGO SAMBUCHI

Aparece los Jueves
Domingos

Almanaque

M A R Z O

Jueves 3—Santos Emeterio y Celedonio mártires.

Viernes 4—Santos Casimiro y Lucio I para. *Abstinencia y Temporal*.Sábado 5—Santos Adriano, Eusebio y Teodosio. *Temporal*.

EL PUBLICO

Toda clase de trabajo que se hagan en el establecimiento deben ser pagos al contado; como así mismo los avisos y solicitadas.

La Administración.

EL URUGUAYO

DURAZNO, MARZO 3 DE 1887

La logica de los partidos

III

Decíamos en nuestro número del Domingo: «Los partidos existen porque deben existir y vanos serán los esfuerzos que se hagan por extinguirlos pues ellos no penden de la voluntad de los hombres, sino que se desprenden como consecuencia lógica del modo de ser de las sociedades, de la forma en que se hallan constituidas.»

Ahora bien, después de lo que dejamos expuesto, admitimos como posible que el «constitucionalismo», rico en elementos de inteligencia, consiguiera por la indiscutible importancia de esos elementos mismos, formar un verdadero partido, es decir una agrupación política bastante numerosa para que represente una parte considerable del pueblo.

Dado este caso ya no tendríamos partidos tradicionales! Las dos viejas columnas levantadas en otro tiempo en honor y en representación de nuestras libertades públicas, se habrían derrumbado sobre el suelo de la patria y habrían dejado suelo de la patria y habrían levantado otra más formidable que sirviese de apoyo y garantía al libre ejercicio de nuestros derechos políticos, exculpiendo en su pedestal esta palabro sagrada «Constitución».

Los partidos colorado y blanco habrían enrollado sus banderas, se habrían disuelto, entrando sus componentes como factores de la nueva combinación que honaría las aspiraciones de todos y haría la felicidad de esta patria querida a quien todos tenemos el prurito

de hacer dichosa con nuestros propios y personales esfuerzos.

Nada ya de rencores ni divisiones que debilitan; todos los orientales seríamos hermanos, marchando unidos hacia un fin común; y la patria no podría menos que estremecerse de gozo al ver la unión y concordia de sus amados hijos.

Desgraciadamente encontramos una dificultad «para que sea verdad belleza tanta» y va mos a examinarla.

Es indudable que si fundirse los partidos colorado y blanco en el Constitucional, llevarían á él imprescindiblemente, en cada una de las individualidades que se adhiriesen, el contingente de todas las glorias, errores, aspiraciones y rencores de los partidos disueltos, rencores apaciguados momentáneamente por el influjo de la novedad, pero que de seguro estalliarían mas tarde al operarse la reacción.

Esto es sencillamente lógico: podemos los hombres cambiar de ideas políticas, pero no mudaremos de modo de ser; nuestras costumbres, nuestras pasiones serán siempre iguales y estas hablarán siempre mucho mas alto que las mas elevadas conveniencias patrióticas.

Vease pues lo que sucedería si el constitucionalismo llegase á la cima de sus aspiraciones.

Mozelados entre si elementos tan heterogeneos, tenderían naturalmente a separarse por la diferencia de su origen, hasta que llegara el dia en que una chispa cualquiera arrojada por casualidad sobre el sueño de los recuerdos, hiciera estallar de pronto los rencores largo tiempo comprendidos, lanzando en todas direcciones los miembros despedazados de la decantada fraternidad.

¿Que queda de la gran la que estalla? Pequeños fragmentos sin importancia, diseminados aquí y allá y el recuerdo de los informes que ha causado: hé aquí el porvenir del Constitucionalismo triunfante.

Pero admitamos aun, para que no se nos tache de verlo todo por el lado lugubre, admitamos que no son tan fumetas las consecuencias; que vista la imposibilidad de mantener un sistema político sin la base de los partidos, estos vuelven a constituirse, recogiendo cada uno lo que le pertenece y que de todo en su orden natural en el orden en que se hablaba antes de que se emprendiera la cruzada constitucionalista. ¿Que resulta lo habríamos conseguido? Ninguno; perder un tiempo que acaso hubieramos empleado de mejor manera.

Es pues posible el «constitucionalismo» en el sentido que se le da á la frase?

Decididamente, no!

Es preciso convencerse los males que ha padecido el país desde la época de nuestra independencia y adelante, no se deben á la existencia de los partidos. Estos no pueden ser responsables de los actos malos con los en su nombre, cuando valiendo de un elo, con su silencio o protestando energicamente, niegan su sanción a los hechos consumados.—Por

el contrario, ellos fiscalizan los actos de los gobernantes, premian con una palabra de aliento su buena comprensión; dan la voz de alarma cuando se separan del camino del deber, y por lo tanto como hemos dicho en otra ocasión, imparten un rumbo fijo y regular a la nave del Estado pues no permite el uno que la desvíe el otro.

No puede ser pues mas desengano nuestro actual actual estado político; y solo hace falta una cosa: difundir la instrucción entre la masa del pueblo, haciendo comprender al gancho infeliz de nuestra campaña, que es un ciudadano, que tiene derechos igual que el que ostenta un título universitario. Luz, luz es lo que necesitamos los ciegos del espíritu y no estériles combinaciones políticas, producto de imaginaciones esdrújulas, que enervan nuestras fuerzas sin producir resultado práctico ninguno.

¿Cuanto mas honesto, cuanto mas digno sería de esos nobres ilustres que militan en las filas del constitucionalismo, emplear las poderosas fuerzas nucleares de que la Naturaleza los ha dotado, en buscar los medios de instruir al pueblo del que forman parte? ¿Que misión mas noble, mas elevada que fundar con la luz de la verdad la oscuridad de las almas?

Y entre tanto ¿que es lo que hacen? lanzar desde la tribuna o las columnas de un diario, el grito de «abajo los partidos», esos mismos partidos que aparte de todos sus errores representan nuestra querida Libertad por la que tanta sangre generosa se ha derramado.

Bien sabemos que nuestra voz débil y humilde no podrá llegar á tan elevados oídos, pero si nos oyeron no podrían negarnos que ellos que tienen el deber de enseñarnos á ser ciudadanos útiles a nuestra patria, solo nos enseñan una cosa. . . . que no saben enseñar.

Triste y desconsoladora verdad!

Sin embargo no desesperamos del todo; tenemos la creencia de que aun reaccionarán y adherirse nuevamente a los partidos á que pertenecieron, dedicarán todos sus esfuerzos a purificarlos y dignificarlos, tomando como base de este sistema la difusión del saber en ce sus conciudadanos.

Ese dia, el dia en que todo uruguayo comprenda sus derechos de ciudadano y tenga conciencia completa de sus deberes, ese dia la patria tendrá ya sus mejores, ese dia habrá comenzado un sistema político mucho mas sólido que ese que los preocupa en la actualidad.

Impresiones de un cronista

Cronica de baile dedicada á las bellas lectoras de EL URUGUAYO

Habéis visto alguna vez, amables lectoras, a un pobre cronista sentado en una silla inacabable ante una mesa mas aburrida aun que pesas por todo á dorso una docena de periódicos, algunas cuartillas de pa-

EL URUGUAYO

pel y unas tijeras enormes mas afiladas (sea dicho sin ofensa) que vuestras lindas agudas y rosadas lenguas? ¡Le habeis visto inclinado sobre el papel, mesandose el cabello con los dedos de la siniestra mano, atormentandose el bigote con la derecha, descompuesto el rostro por el rudo embate de las ideas y dado á los diablos por no conseguir arrancar á su cerebro una frase que le falta?

Pues si no le habeis visto mirad un momento á este vuestro humilde admirador y encontrareis un ejemplar de la especie, el mas raro y preeíscio que hayais podido acaerias en vuestros dorados sueños de once llas.

Pues es el caso lectoras mias que estoy comprometido á escribir para vosotras la crónica del baile del Domingo y si he de hablar con franqueza os confieso que no se como empezar.

Bien se que me direis que podia ahorrar el tener que leer las sandeces que yo escriba y dejarme de crónicas y; que se yo pero es el caso que estoy ya comprometido y que no se como salir del paso y por ultimo que el mejor medio de hacerlo, es echar la verguenza y la cortedad á la espalda, y salga como salga endilgaros una crónica ó cronicón sin deciros siquiera, cuñado queallá va eso.

Pues á ello me decidí lectoras adorables pero habeis de tener presente que esta muy lejo de mí la idea de herir vuestra delicada sensibilidad y así pues no habeis de oser duros y armarme carímilo sobre si recuerde á Fuianita y olvido á Zutánita, o si llamo hermosas á las feas y feas á las que no lo son ú otras cosas por el estilo, pues mi memoria no es tan grande y por otra parte no he de juzgaros yo con el criterio desapasionado del critico si no con arreglo á la impresión buena o mal a que me hayais causado etc etc, por lo cual os autorizo desde ya para que me tireis las orejas y aun me deis al guno que otro coscorrón si yo tengo bastante habilidad para contentarlos á todas.

Y abandonando este ya largo preambulo ó como quierais llamarle entrare de lleno en el asunto.

II

Eran las once de esa noche del Domingo que tan agradables recuerdos supongo habrá dejado en la culta sociedad del Dnrazno, cuando previa presentación de su tarjeta hizo este cronista su entrada triunfal en los salones del Sr. Itzarry.

Nada mas bello que el aspecto que presentaba el gran salón de baile sencillo pero artísticamente adornado, y enjado d' bellísima damas y señoritas y distinguidos caballeros, sentia yo cesancharse mi corazón de alegría y apetito con delicia aquel ambiente tibio, embalsamado por la diversidad de perfumes que se exalaba del ramillete inmenso de preciosas flores que lucían sus galas á mi vista.

La comparsa *La Estudiantina* con sus graciosas *Manolas*, los *Filarmonicos* que por fortuna habían dejado sus instrumentos musicales y multitud de muchachas sueltas de ambos sexos constituyan á dar esplendor á aquel salón donde todo era luz, per fumes sederias y chispazos desprendidos de ojos enamorados o celosos.

La banda, dirigida por el señor Tappy, la batió el Wals, torrentes de armonía descendieron desde la altura donde la Ban-

da estaba colocada y atravesaron el salón como corriente eléctrica llevando el entusiasmo á los corazones menos impresionables.

Llegó también al mio, pero como no bailo Wals hubo de quedar mirando. En aquel momento cruzaba una pareja delante de mi. Era ella una morocha preciosa, con unos ojos... ¡que ojos! señor, ¡que ojos! y que talla aquel estrechado por elegantísima coraza punzó que resaltaba sobre la nivea blanca de su vestido. ¡Quién es! pregunté al amigo con quien yo conversaba.

—Es la morocha más simpática del Dnrazno contestó mi amigo: es C. M. y como la indisciplina no tiene límites prosiguió —y el joven que la acompaña es E. M. . . y . . .

[Chiton] dije yo y, me alejé de aquel sitio.

Bien pronto llamó mi atención otra pareja que en alas de ese vértigo que llaman Wals cruzó rápida como una exhalación. No me fue posible ver si no un vestido de raso blanco cuyos adornos de tul ilusion envolvían á su dueña como una blanca y poética nube de vapor; se guía con la vista y al pasar de nuevo la conocí: era E. X. la verdadera flor de chue de nuestra sociedad, acompañada asiduamente de un Joven e inteligente doctor. —Un violento empujón que recibí me arrancó á mi contemplación. Volvíme airado y janda torbellino! exclame al reconocer al autor del empujón: era mi querido amigo J. A. S. arrastrando desesperadamente en por de si, su linda pareja, la simpática A. C. mas simpática aun con su airoso traje celeste con adornos blancos. —Por fin el Wals se cluyó y las parejas paseándose lentamente parecía que fustigaban mi curiosa investigación. Pronto nomas hallé, tela que cortar; allí estaba una lindísima aldeanita de guantes de cabritilla, y elegantes modalas y marchaba embobida al parecer en la conversación de su joven compañero E. C. —Dios os guarde; dije para mí y continué mi paseo.

Sin saber por que caminaba con la cabeza baja, cuando al alzarla de pronto me vi obligado á detenerme: allí a dos pasos delante de mí, había al parecer, surgido de repente una aparición bellísima. Fijé mis ojos turbados en aquel rostro seductor, de ojos garzos y melancólicos y al instante lo reconocí: era la oncanadora M. C. la flor acaso más bella del escojido ramo que iba examinando. Hicome á un lado y no pude menos de inclinarme con respeto cuando pasó, llena de juventud de hermosura y de sencilla magestad.

Los acordes de una mazurca interrumpieron mi curiosidad; era necesario que la bailara y aquí fue Troya! Con quien diablos bailo? decía yo, cuando una mascarita, compuesta de verme parado en el salón, se me presentó invitándome a bailar y salvandomo así de un apuro mas grande de lo que á primera vista pudiera parecer. Mientras bailaba no viñada; pisando a uno, empujando á otro arrastraba mi pareja de un extremo á otro del salón hasta que judeando me detuve junto con las últimas notas de la pieza.

Empezaba de nuevo mi paseo cuando de pronto las parejas empezaron á remolinarse dirigiéndose al centro del salón. Acerqueme yo también y vi entonces lo que sucedía. «La Estudiantina se disponía á cantar los chispeantes aires españoles. Iluzo en efecto con un chisquero gusto y donaire y mas de un joleí se escapó entusiasmo de mis labios al ver aquellas parejas Manolas con su zarandeo y su inimitable salero.

Volvíme y en aquel instante pasaba del brazo de un caballero la monona P. G. Su vestido negro con adornos del color que parecía que llevaba una corona eléctrica suntuosamente á su rostro gracioso que me pareció velado por ligera nube de tristeza.

Ilusión mia! En aquel momento una picareca máscara pasaba tarareando á media voz una canción que comienza así: «Que triste es ausencia... etc. Una linda jardinera llamó entonces mi atención.

—Quién es esa preciosa niña? pregunté á la máscara que me acompañaba. —Es S. E. —respondió y dirigiéndose, valida de la impunidad del antifaz á un joven alto, delgado trigueño y de barba negra, que iba con ella le dijo —Guidado G. no vayas á perder tu encantadora viudedad!

Tres mascaritas que pasaban me distrajeron de la anterior pareja.

—Te gustan esas tres mascaritas con sus sencillos vestidos blancos, y sus cofias del mismo color? dijo mi compañera —pues si pudieras levantar sus negros antifaces te gustarían mas, porque en verdad son monísimas y jovencitas.

Una exclamación de asombro que se escapó de mis labios cortó la palabra á mi pareja. Del brazo de un máscara venía una cristalina de azules ojos y boquita con labios de coral. Prestable gracia indecible su rica cabellera suelta á la espalda en profusa y abundante rizos y su vaporoso y elegante traje mas blanco que la nieve de los Andes.

Reuniendo mis recuerdos vi que la conocía era la preciosa O. P. astro nacido pero que brilla ya esplendoroso en el cielo de la hermosura. Saídela al pasar y con tinieblas escusión en busca de impresiones Bien pronto las hallé viendo cruzar delante de mí á la simpática D. S. M. del brazo de mi amigo J. E. con quien sostenía animada conversación —Buenas noches! señor M. dije á un caballero que pasaba dando el brazo á la linda señorita M. de P. cuyo rostro seductor no es presabido por cierto en los breves instantes que la vi lo que dice su apellido. Una sonrisa que me dirijo una señorita al pasar me llenó de alegría. Era mi buena amiga U. C. á quien acompañaba un perfecto gaúcho que no era otro que A. A. disfrazado de aquel modo y en cuyo rostro picareco estaban escritas las seis letras de su apellido.

Una enjusista cuadrilla dejóse oír llenando todos los ámbitos de la sala con sus alegres acordes y obligandomo á dejar libre el campo á los que la suben a bailar. Desde un apartado rincón comenzó de nuevo á curiosarse y tuvo la satisfacción de ver allí cerquita, cerca de mí al mio Caro! A. M. dando el brazo á la poética D. V. Un poco mas allá una montevideana, la señorita M. Y. L. escuchaba al parecer con sumo placer lo que le decía un joven y correcto principiante (de la edad media) que tal vestía R. S. siendo esta una de las mas lindas parejas que allí había.

—La cuadrilla comenzó y yo no pude ver si no un oleaje de sedas, de cabezas que se inclinaban de cuerpos que se balanceaban graciosamente, buscándose, huyéndose hasta que confundidos por un momento volvían á separarse quedando inmóviles en su puesto.

Terminada la pieza salió de nuevo á humor viendo á poco no mas á la bellísima y simpática A. C. monísimas con su vaporoso traje blanco y su cabellera suelta en profusa y abundante rizos. Dabale el brazo un joven P. con quien recuerdo habrá visto bailar asiduamente.

—Quién es esa hermosa joven de blanco? —pregunté á un amigo mío, señalando una pareja que pasaba —Es A. de L. uno de los pinpollos mas lindos de nuestra sociedad, —me respondió —y el gaúcho que la da el brazo... Si, si, interrumpí yo, es el mismo que acompañaba hoy á U. C. al paseo!

Entre tanto la noche se deslizaba con rapidez y el entusiasmo había

EL URUGUAYO

llegado á su colmo. Los torrentes de luz que se desprendian de las cí- en lámparas del salón se quebraban en aquellos rostros animados por la sonrisa del triunfo, en aquellos ojos brillantes por la mai disimulada emoción. Nadie se ocupaba de otra cosa que de si mismo y de su pareja y solo yo que sin duda seré de los "chichones" que tan bien nos ha pintado "Carlos Alberto" me entretenía en ocuparme de todos y hubiera sido capaz de dar hasta mis tigernas por leer en todos aquellos corazones agitados por tanta diversidad de sentimientos y de emociones.

Pero la noche se iba y mi revista estaba muy incompleta, apresuréme á mirar y vi á la hermosísima señorita T. G. languiidamente apoyada en el brazo de su pareja A. A.

Pocos momentos despues pasaba P. Y. lindísima en su traje rosa cubierto de tul de ilusión acompañada por nuestro amigo J. G.

En seguida nos vi á M. V. con su sencillo traje blanco balanceándose al compás de una habanera en compañía de R. Y.

La compasiva mascarilla volvió á colgarse del brazo y echó á andar por el salón llevandomo á remolque y deslizando en mi oido cuentos pícaros chismes graciosos y en fin toda clase de informes que yo iba apuntando en mi memoria.

Saqué el reloj y eran las tres, un número considerable de familias se habían ya retirado y todo aquel fuego, aquella vida exuberante que hacía dos horas había animado aquél salón iba debilitándose por grados a pesar de los esfuerzos de algunos bailables recalcitrantes y de las furiosas galopp de la Banda del Sr Tappa.

Recien entonces eche de ver un personaje que me había pasado ina percibido, un joven oficial á quien no tengo el gusto de conocer y á quien supongo no le habría ido muy bien esa noche á juzgar por la mirada fija y la cara de pocos amigos que tenía.

Al pasar por su lado me pareció oír le pronunciar con voz ronca y emocionada «ingrata, ingrata! Compadécete, lo in- sumo, diríjula una mirada posterior a los últimos vestigios de aquella noche de placer y de emociones, y lanzando un hondo suspiro, pronunció por lo bajo un nombre... y me retiró á mi habitación.

Estas son lectoras amadas las impresiones que he conservado de la noche del Domingo. Bien se que no he dicho todo lo que fui y también que acaso he dicho algo que debí haber callado pero que queríais para todo es preciso tener práctica y ami no falta para este negocio de escrituras. Así pues os suplico me perdonéis los disparates que haya dicho no mirando sino la buena intención que no ha guiado la cual no es otra que proporcionar un rato de agradable soñaz en mis chismos, aun que yo se que siendo vosotras mujeres no puede de ningun modo gustaros la chumografía.

Os besa los pies lectoras amadas nuestras admiradoras.

Alferez

Cronica Local.

Al público

La Administración de este periódico previene á los señores que no hayan chanculado sus cuentas hasta la fecha, que deben hacerlo á la brevedad posible.

La Administración.

NO HA LLEGADO—El Sr. Gefe Político que era esperado estos días de regreso de campaña, continúa aun su gira por el Departamento.

VUELTA AL hogar—Ha llegado á su estancia la situada en "Las Cañas" el Sargento Mayor Dn. Camilo Acosta quien allí en época de feliz memoria, después de estar un año alojado en el Hotel del Gallo se vio obligado a comprender un viagesito al Brasil por esquivarse á las paternales críticas de la pasada administración departamental.

Lo saludáronos.

SUPRESIÓN—El exceso de materiales nos obligó suspender los avisos para darse en el "composición de lectura". Pedimos disculpas á los interesados.

UN PROCESO—Debe haberse ya iniciado ante quien corresponda un proceso contra un caballero que tuvo la humorada de convertirse en Sultán, puso su león en Buenos Aires una esposa joven y buena moza cometió la impiadad de casarse nuevamente en este país. Hace pocos días que los trámites salieron el sol y el turco ha puesto los pies sus polvorosa.

Todos los actores de este drama son vecinos de este departamento.

Piano en venta

\$ 200

Se vende un piano Bernareggi y Cº en buen estado para mas informes dirigirse á esta imprenta. f-27-1 pbl

Ley de matrimonio Civil

Edicto

Juzgado de Paz de la Primera Sección En la Villa del Durazno á 26 de Febrero de 1887 á las 10 de la mañana hago saber Que se han presentado solicitando contraer matrimonio Da Benigno Hernández oriental, soltero, domiciliado en esta Sección, hijo legítimo de Da Anacleto Hernández, Brasileiro, domiciliado en Río Janeiro y de Doña Nicolasa Espín finalizada y doña Camila Lecuna oriental soltera, casada 22 años de edad hija legítima de don Martín Lecuna español casado 34 años de edad labrador domiciliado en las charcas de esta Villa y de doña Luisa García oriental 37 años de edad ocupaada en las labores propias de su sexo Por tanto intimo á los que supieren de algún impedimento la denuncia por escrito ante este Juzgado haciendo constar la causa y firmo para suplicación por el término de ocho días como manda la Ley.

Carlos Cabral
Juez de Paz

Edicto

El Sr. Juez Ldo. Departamental Dr Dn Feliciano Carré Calzada, a pedimento de parte interesada ha declarado abierta la sucesión de doña Josefina Rossi y por el presente manda citar a todos los que por cualquier título se consideren con derechos en el para que comparezcan á deducirlo ante el Juzgado á su cargo con los correspondientes justificativos dentro del término de treinta días contados desde el de esta publicación.

Durazno Febrero 26 de 1887.

Martín Ximénez
Actuario

Remate Judicial

POR
Alfredo Tari.

Por disposición del Sr. Juez Ldo. Departamental de Flores, y en los autos seguidos por don Alberto Llerena contra doña Matilde Lemos por cobro de pesos (honorarios) a proceder el día 10 del entrante Marzo la venta en ermita pública y dinero de contado, de la cantidad de mil escudos las ovejas de cría tasadas en veinte céntimos una. La Majada se halla en campo que ocupa la expresada señora, cerca del Carmen 4º Sección Policial y en poder del depositario Judicial. La venta tendrá lugar en la Cancha de Uzarry a las 10 de la mañana, y no se admitirán ofertas que no excedan á las dos terceras partes de la situación. Para informes ocurrirán los interesados calle 18 de Julio N.º 4 de esta villa.

Durazno Febrero 25 de 1887.

Edicto

Por mandato del Sr. Juez Ldo. Departamental Dr. Ben Feliciano Carré Calzada, se hace saber que ha declarado abierta la sucesión de doña Carolina Díaz de Alberto, y á los efectos que determina el art. 1043 del Código de P. C. se hace por el presente á todos los que por cualquier título se consideren con derechos en dicha sucesión para que comparezcan á deducirlo ante el Juzgado á su cargo con los correspondientes justificativos dentro del término de veintiún días contados desde el de esta publicación.

Durazno Febrero 26 de 1887.

Martín Ximénez.

Actuario

Edicto

El Sr. Juez Ldo. Departamental á pedimento de parte interesada a declarado abierta la sucesión de doña Carmen Roledo y en cumplimiento de lo que dispone el art 1043 del Código de P. C. manda citar por el presente á todos los que por cualquier título se consideren con derechos en el para que concurren á deducirlo ante el juzgado de su cargo con los correspondientes justificativos dentro del término de 30 días contados desde el de esta publicación.

Durazno Febrero 10 de 1887.

Martín Ximénez. Actuario

Aviso al Pùblico

No sé ido para mas las jestiones que como apoderado desempeñaba don Andrés F. Pont, pongo en conocimiento del público que

EL URUGUAYO

revocado el poder que conferí á dicho señor con fecha 21 de Junio del año 1885, en la quinta sección judicial del Departamento Río Negro y por ante el escribano don Ladislao Catala, al mismo tiempo, aviso también al público que tengo en venta una finca ubicada en la calle 33, y esquina á la calle Rincón, verdadera pichincha, para informes y deudas ocurrir á la misma casa.

Durazno Febrero 13 de 1887.

Por mi Señora esposa.

Joaquina P. Pont.

F-13-2-p

Edicto

El Sr. Juez Departamental Dr. Dn. Felicia no Carré Caizada ha pedido de interesados su declarado abierto la sucesión de Dn. Timoteo Correa, y á los efectos del art 1045 del Cod P. C. manda citar por el presente á todos los por cualquier título se consideren con derechos en ella para que concurren á deducirlo ante el Juzgado á su cargo con correspondientes justificativos dentro de término de treinta días contando desde el de esta publicación.

Durazno Enero 27 de 1887.

Martín Ximeno.

Actuario.

Fe-3-1-ms.

Apertura de sucesión

El Sr. Juez Ldo. Departamental á pedimento de parte interesada ha declarado abierta la sucesión de don Miguel Lemés y en cumplimiento de lo que dispone el art. 1045 del Código de P. C. manda citar por el presente á todos los que por cualquier título se consideren con derechos en ella, para que comparezcan á deducirlos ante el Juzgado á su cargo con los correspondientes justificativos dentro del término de treinta días contados desde el de esta publicación.

Durazno Enero 27 de 1887.

Martín Ximeno.-Actuario

-30-1-ms.

Apertura de sucesión

Por mandato del Sr. Juez Ldo. Departamental, espedido a petición de parte interesada se hace saber que está abierta la sucesión de doña Clemencia Vásquez, citándose por el presente á todos los que por cualquier título se consideren con derechos en ella para que comparezcan á deducirlo ante el Juzgado á su cargo con los correspondientes justificativos dentro del término de treinta días contados desde el de esta publicación.

Durazno Febrero 1º de 1887.

Martín Ximeno.-Actuario

F-3-1-ms.

ADMINISTRACION
DEPARTAMENTAL

DE
RENTAS

Contribución Directa aviso

Esta oficina avisa á los SS. Contribuyentes, que los plazos fijados para el cobro del impuesto de la referencia, son los siguientes:

1º. Cuarto mes de Febrero corriente
y 2º. en Abril próximo.

Durazno Febrero 2 de 1887.

J. Martínez,

F-3-1-ms

Aviso al público

Que en la costa del Chileno Chico se vende una fracción de campo de pastoreo compuesto de trescientas quince cuadras cuadradas con buenas aguadas permanentes y sisolos garantizado y á precio modico, para tratar diligentes en la casa del que suscribe.

Febrero de 1887.

Casildo G. Reiz Diaz.

F-10-1-ms.

Aviso

Los abajo firmados hacen saber al público, que con esta fecha ha quedado disuelta la sociedad que en una casa de comercio teníamos establecida en el Sarandí de Cuadrá de este Departamento quedando á cargo del activo y pasivo el socio don Juan Larralde.

Durazno Enero 16 de 1887.

Juan Larralde.

Benito Martínez.

F-3-1-m.

Aviso.

El que suscribe ofrece al respetable público, sus servicios en los ramos de pintura, tanto al óleo como al fresco, se encarga de enpapelar toda clase de decoraciones. Honorarios sumamente modicos.

Calle de malvazar en donde está la oficina del Telégrafo:

Toribio Rodenas.

Santiago Pomoli

DURBZNO

—0—

Muy conocido es del público el buen resultado de los para-rayos colocados por mí, tanto en este Pueblo como en los Departamentos Durazno, Flores, Mercedes, Río Negro, Paysandú, Tacuarembó y en varios pueblos de la República Argentina Provincia de Entre Ríos.

Estos para-rayos son de último sistema con punta de platino maziso, el cordón conductor vi a morsa entre tierra, formando su depósito con sus materiales correspondientes los precios lo mas modicos posible y trabajo garantido.

Para los pedidos tanto en los pueblos como en cualquier punto de la campaňa puden díjírse en la calle Sarandí N° 282 ó á los Sr. Simpson y Hernández calle 18 de Julio num. 170 y 172 en esta Villa.

Tambien me encargo de colocar campanilla eléctrica á precios modicos.

13.2m

Vinos de Oporto y Jerez

El infrascripto tiene el honor de anunciar su numerosa clientela en general, que acaba de recibir un variado surtido de vinos generosos de las mas renombradas marcas de Oporto y Jerez; los que recomienda á las personas de buen gusto y en particular á los señores médicos de la localidad, por ser de aquéllos generalmente indicados para enfermos y convalecientes.

Se ha recibido así mismo un escogido surtido de té finos, conservas de pescados, aves, legumbres y varias clases de licores fino cana del Paraguay etc. etc. todo a precios que no admiten competencia.

Pedro Brucart.

Guillermo G. Ramírez

PROCURADOR.

Calle Mariscal N° 138.

Pedro Brucart

TIENDA, FERRETERIA Y ALMACÉN POR MAYOR.

Con suscursales en la Estación Yí

y en los pasos de San Borga
y Polanco

El propietario de esta gran casa, que cuenta en la localidad 12 años de fundada y cuya nombre y relaciones adquiridas son inmensas, tanto por el grandioso y escogido surtido con que siempre ha respondido á las justas exigencias del público, cuanto por lo limitado de su precios y legalidad, que siempre han sido, son y serán su norma; se hace un honor de anunciar una vez mas, que merced al ensanche y comodidades que ha introducido en el nuevo local propio que ocupa, tiene hoy como nunca, el mas variado surtido de artículos de Tienda, Mecería, Perfumería, Talabartería, Calzado y Ropa hecha.

Artículos de Almacén de 1º calidad, especialidad en comestibles y bebidas al por mayor y en detalle.

Extenso surtido de Ferretería Inglesa, Francesa y Alemana; camas de hierro último sistema, zinc, hoja de lata, maquinaria para alambrar, arados, terralla, pinturas, vidrios etc. etc. etc.

Depósitos de harina, sal de Cádiz, alambre para cercos, jabón y granos en la Estación del Yí.

Calle Caballero N° 128 y 130 Plaza nueva DURAZNO.

FLUIDO LITTAE

PREPARADO POR

MORRIS LITTLE & SON

ONGASTER, INGLATERRA

ESPECÍFICO SIN RIVAL

PARA CURAR LA SARNA

Este fluido ha obtenido el PREMIO ESPECIAL DE MEDALLA DE ORO en la Exposición de Christchurch, capital de Nueva Zelanda, estando en competencia con los mas acreditados específicos.

Este fluido está enteramente libre de toda clase de veneno y se mezcla instantáneamente con agua fría.

Este remedio infalible para curar la sarna está compuesto de aceites, y promueve considerablemente el nacimiento de la lana, calentando y estimulando la piel. Tiene también la propiedad de mejorar el color y el brillo de la lana.

Se recomienda á los acendados el ensayo de este específico en sus establecimientos como el mejor y mas económico de cuantos se conoce hasta la fecha, en seguridad y un resultado positivo.

Agentes generales en la República Oriental del Uruguay.

BATES STOES y C

Montevideo.

Depositorios en Durazno.

Simpson y Hernández

Calle 18 de Julio num. 170 y 172.